

DE LA FARSA POLITICA

EL CORO DE DOCTORES

Las minorías liberal y democrata han intentado buscar un punto de coincidencia entre ellas en orden a este mudo asunto de prelación de debates...

Este intento, ¿tiene alguna eficacia real y positiva? No por sistemático afán de censura, sino por vivo deseo de no actuar como un comparsa más en la farsa política...

En los dos horas formaron ayer sus opiniones y criterios los doctos ministros liberales, de una y otra rama, acerca de proyectos que requieren prolijo y meditado estudio...

He aquí, sin embargo, que ella constituye desde antaño el tema preferente de lo que se llama «conversaciones políticas», aunque, en rigor, más bien parecen frívola charla de desocupados y aburridos...

Basta oír a los «bien enterados» para convencerse de que la arbitrariedad y el capricho deciden inapelablemente en estas cuestiones. Lo mismo se oye decir que de la reunión aludida saldrá una fórmula que facilite la acción parlamentaria del Gobierno...

DESDE VALENCIA

En el teatro de Eslava ha dado hoy comienzo la fiesta de la Mutualidad Escolar, presidiéndola el Excmo. Sr. Arzobispo. Asistieron al acto el alcalde, un representante del gobernador civil y numerosos periódicos...

DE MI CARTERA

EL HIJO PRÓDIGO

FERRÁNDIZ, CONVERTIDO

Ya de noche entrábamos ayer en una casa de sencilla apariencia en el barrio de Chamberí. —El Sr. Ferrándiz?—interrogamos a la portera...

—¿Qué hay de esa conversión de usted, a que aluden en emboscadas gacetas algunos periódicos?...—de decimos. Ferrándiz, sin vacilar, rotundamente, nos respondió: —¿Qué es verdad?... Vuelvo a los míos, al seno de mi Santa Madre la Iglesia Católica...

—¿No le felicito a usted muy de veras, amigo Ferrándiz?...—dijo el Curro Vargas. —Y me voy a permitir ser indiscreto, solicitando de usted el mayor número de detalles referentes a esta hermosa vuelta del hijo pródigo al hogar santo de la Verdad y de la vida sobrenatural!...

—Hace ya años... algunos años que yo me sentía, no sé cómo decirle a usted... «muy solo» en un mundo que no era el mío. A través de mis oraciones, de mis veinte años de apostasía, de mi vida de penitencia y de mis constantes y terribles ataques a la Iglesia...

ESPAÑA EN AFRICA

La Legación de España ha conseguido rescatar a los soldados del regimiento del Serrallo José Jiménez Ruiz, natural de Lozoya, y Rafael Pino Camacho, natural de Huelva, que fueron apresados por los moros el día 20 de Octubre último.

DESDE SEVILLA

Un incendio. En la calle de la Puzosa, del barrio de Triana, se declaró un incendio en una tienda de comestibles. Después de grandes esfuerzos pudo conseguirse su extinción.

BENDICION APOSTOLICA

En la fiesta de la Inmaculada. Un grupo de una facultad especial conferida a nuestro santísimo Prelado por la Santa Sede Apostólica, dará éste en la próxima fiesta de la Inmaculada Concepción la Bendición Apostólica con indulgencia plenaria a todos los fieles que, confesados y comunicados, asistan al acto en la Santa Iglesia Catedral.

IMPRESIONES DEL DIA

DE LA POLITICA Y LA VIDA

MIRANDO ALREDEDOR

El «Diario Oficial» francés del día 4 nombra a Joffre general en jefe de los ejércitos de Francia. Hasta ahora no era sino de las fuerzas que operan en el Norte y en el Este del territorio francés. Desde el día 4 se extiende su jurisdicción a los Dardanelos y a Salónica.

«El Tiempo» explica oficialmente la decisión del Gobierno, procurando demostrar algo que no necesita prueba: la perentoriedad de que la dirección de la guerra se unifique. En lo que mira el diario parisino es en el aserto de que la expedición de Salónica ha puesto en evidencia ser necesarias la unidad y coordinación de las operaciones: en todos los frentes.

«España Nueva» escribe: «Dice el Sr. Talavera en su carta al Obispo que promete consagrar toda su vida a la reparación del daño que haya podido hacer. Hombre, si entra en ello la gestión municipal, ya usted a necesitar las siete vidas de un gato!...

«España Nueva» escribe: «Dice el Sr. Talavera en su carta al Obispo que promete consagrar toda su vida a la reparación del daño que haya podido hacer. Hombre, si entra en ello la gestión municipal, ya usted a necesitar las siete vidas de un gato!...

MARINA MERCANTE

Barcelona 6. Ha llegado, procedente de Port-Said, el trasatlántico «Alicante», que hizo el viaje sin novedad. Inmediatamente descargue las mercancías traídas, saldrá para Valencia, en donde cargará todas las cajas de naranja que pueda conducir, destinadas a Inglaterra.

La cuestión pimentonera

El elemento agrario se halla disgustadísimo por la determinación de esta Cámara de Comercio proponiendo al Gobierno la creación de un impuesto que grave la exportación del pimentón, principal riqueza de esta provincia.

LOS INGLESES SIGUEN HUYENDO EN EL IRAK

LOS AUSTROBULGAROALEMANES ANIQUILAN LOS RESTOS DEL EJERCITO SERVIO

BUQUES BRITANICOS VA PIQUE EN EL MEDITERRANEO

EN LOS BALKANES.—Los austrobulgároalemanes persiguen a las partidas de los retaguardias de los serbios derrotados en Pledje, Ipoh, Prizen y Celavio. En este último punto los austriacos han derrotado a los montenegrinos. El botín, cogido en estas acciones parciales asciende a más de cien cañones, un millón de cartuchos, doscientos carros de municiones y algunos miles de prisioneros.

BALKANES

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO LOS MONTENEGRINOS, DERROTADOS EN PLEVLEJE Y TRESUGEVICA. Dicen del frente serbio que contingentes austriacos han derrotado en Plevlje y también en Tresugevica, al Suroeste de Sjenica, a los montenegrinos.

PATRULLAS AUSTROBULGARAS EN MONASTIR

Parte de las once de la noche. Ejército de Oriente.—Las acciones locales del 3 de Diciembre han sido bastante violentas, especialmente hacia Kospurino, donde los búlgaros han cañoneado y atacado una de las posiciones francesas, siendo rechazados.

LOS RUMANOS DECRETAN LA REQUISITA MARITIMA

El Gobierno rumano ha publicado un decreto en el que se manifiesta que a partir de mañana se hará la requisita de toda la navegación extranjera en los puertos rumanos.

LOS MONTENEGRINOS, RECHAZADOS

Parte oficial austrohúngara. Cerco de Galsvija se desarrollaron de nuevo intensos combates. Los montenegrinos fueron rechazados hacia la frontera por un contingente austriaco procedente de Jaka.

LAS RETAGUARDIAS SERVIAS SIGUEN PERSEGUIDAS

Parte oficial alemán. En combates victoriosos en Plevlje y en la región montañosa, al Noroeste de Ipoh, han sido apresados varios cañones de serbios. Las tropas búlgaras derrotaron al Suroeste de Prizen al enemigo, en retirada, y le cogieron más de cien cañones y gran cantidad de material de guerra, entre el cual hay 200 carros de municiones.

LOS NEGOCIACIONES ALIADAS. CON GRECIA

Las negociaciones entre los aliados y el Gobierno griego marchan pesadamente, mientras que en Francia se hacen vigorosos llamamientos en favor de que la Cuádruple Entente tome resoluciones que ligan con preponderancia al rey Constantino en actitud definitiva. Entretanto se dice que Inglaterra y Francia han presentado nuevas proposiciones.

LOS ALIADOS QUIEREN DETENER EL AVANCE ALEMÁN SOBRE CONSTANTINOPLA

Se tiene aquí la convicción de que la campaña de los Balcanes va a ser conducida más energicamente, para detener el avance de los alemanes hacia Constantinopla. Se sabe de origen francés, que se está reforzando la línea entre la Cerma a Krivolac, así como las posiciones al Este del Vardac, con el fin de extender la zona de protección del ferrocarril.

CONFERENCIANDO CON SKOULODIS

Los ministros de la Cuádruple Entente conferenciaron ayer con Skouloudis, y a continuación se celebró un Consejo de ministros, después del cual el jefe del Gobierno visitó al Rey.

ITALIA

ESCARAÑUZAS EN LA REGION DE TORALE

En la zona de Torale tuvieron nuestros destacamentos algunos encuentros, rechazando a varios núcleos enemigos. Cerca de la Hospedería de San Bartolomeo, en el valle de Ledre, fracasó un ataque del enemigo contra las posiciones del Norte recientemente conquistadas por nosotros.

CONTINUA EL BOMBARDEO DE GORTIZIA

Continúa la intensidad de los ataques italianos contra la cabeza de puente de Gortizia y la parte norte de la alta meseta de Doberto. Los austriacos han rechazado un débil ataque y un intento de acercarse a sus posiciones en Slavija y delante de Pedgora.

TRANQUILIDAD EN ITALIA

Mando supremo.—Aparte de algunas acciones de artillería y encuentros entre pequeños destacamentos, no ha habido en todo el frente nada digno de mención.

GARONEO EN EL ISONZO

Parte oficial austrohúngara. Frente italiano.—Ayer se limitó la actividad italiana a cañonear con mayor o menor intensidad el frente del Isonzo. Cerco de Galsvija intensaron, tanto por el día como por la noche, algunos ataques aislados, que fueron rechazados por nuestras tropas.

DE FRANCIA

Parte oficial austrohúngara. Frente italiano.—Ayer se limitó la actividad italiana a cañonear con mayor o menor intensidad el frente del Isonzo. Cerco de Galsvija intensaron, tanto por el día como por la noche, algunos ataques aislados, que fueron rechazados por nuestras tropas.

NO HAY NOVEDAD EN EL FRENTE FRANCES

Parte oficial de las tres de la tarde. Nada que añadir al comunicado de anoche.

LA CUESTION DEL ALTO MANDO

La cuestión del Alto Mando continúa preocupando en todos los Circuitos. Hoy se ha anunciado que algunos elementos parlamentarios se proponen interpelar al Gobierno acerca del nombramiento del general que bajo las órdenes de Joffre ha de hacerse cargo del mando en el frente francés.

EL ANIVERSARIO DE UNA BATALLA

DISCURSO DEL SUBSECRETARIO DE LA GUERRA

LOS FRANCÉS CUMPLIRAN SU DEBER HASTA EL FINAL.

SERVICIO TELEGRÁFICO

PARIS 5

El aniversario de la batalla de Champagne en 1871 ha sido celebrado hoy con particular solemnidad, en medio de una numerosa asistencia.

En el cementerio, y ante el monumento elevado a la memoria de los soldados muertos en 1871 ha sido celebrado hoy con particular solemnidad, en medio de una numerosa asistencia.

Nada de paz sin que nuestros infortunados hermanos los belgas y los serbios estén asegurados de regresar a sus hogares en el orgullo de la independencia.

Nada de paz sin que el imperialismo alemán y el militarismo prusiano estén imposibilitados para hacer daño.

Nada de paz sin que un régimen de derechas, fundado sobre la unión victoriosa de los aliados y reforzado por la libre adhesión de los neutrales, haya para siempre abolido la violencia y la guerra.

Cualesquiera que sean nuestras penas, nuestros sacrificios, nuestras fatigas, los franceses de todos los partidos irán hasta el término de ese deber.

Renunciar a cumplirlo sería traicionar a nuestros muertos y dudar de nuestro éxito; sería traicionar el glorioso recuerdo del ejército que, lleno de entusiasmo y de esperanza, surgió de nuestro suelo en Agosto de 1914, y sería mentir a todas las tradiciones de nuestra República, luchando por todo el mundo por el derecho de las naciones y la libertad de los pueblos.

EL CONSISTORIO CARDENALICIO

EL PAPA PRONUNCIAR UN DISCURSO IMPORTANTISIMO

GRATITUD DE LA ASOCIACION ALEMANA «PRO PACE»

SERVICIO TELEGRÁFICO

ROMA 5

En el Consistorio secreto de mañana, Su Santidad pronunciará un discurso importantísimo, en el que tocará delicadas cuestiones relativas al presente estado de cosas en Europa.

La presencia en Roma de muchos Cardenales extranjeros contribuye a dar al Consistorio de mañana un interés e importancia extraordinarios.

La Asociación alemana «Pro Pace» ha dirigido al Papa un ferviente homenaje dándole las gracias por su obra de pacificación y por el interés que viene demostrando en favor de las víctimas de la guerra.

Ha llegado a Roma el Cardenal Bourne, Arzobispo de Westminster.

Creemos poder afirmar que el Santo Padre ha impuesto sus buenos oficios cerca del Gobierno alemán para conseguir la libertad del ilustre diputado católico luxemburgués M. Prum, que, como se recordará, fué arrestado por las autoridades germanicas por haber escrito al presidente del Centro Católico Alemán censurando los procedimientos alemanes en Bélgica.

HURACANES VIOLENTISIMOS

DESTROZOS Y HERIDOS EN BILBAO Y SANTANDER

EL VIENTO VUELCA UN AUTOMOVIL

SERVICIO TELEGRÁFICO

BILBAO 5

Se ha desencadenado un terrible huracán, que desde el primer momento ha hecho imposible el tránsito por las calles.

Las enormes nubes de polvo cegaban a los transeúntes, y el viento destrozaba los miradores, haciendo caer los cristales, hechos añicos, a la calle, con gran estrépito, y desgajando los árboles de los paseos.

En la calle de la Gran Vía y a eso de las nueve de la noche, cuando afluía allí la gente, un mirador fué desprendido por el viento, resultando tres contusos.

Como el viento continúa fortísimo, reina gran pánico.

Cerca de Lemona se sabe que ha volcado un automóvil por la violencia del viento, resultando heridos el Sr. Mestre, dueño del coche, y un ingeniero químico que le acompañaba.

Esta, que tiene una pierna fracturada, ha sido ya traído al hospital.

SANTANDER 5

A las ocho de la noche se ha desencadenado un huracán, causando grandes destrozos, derribando infinidad de postes telegráficos, árboles, venteras y chimeneas.

Resultaron varios transeúntes derribados por la violencia del viento y contusionados.

Los trenes de la provincia han llegado con retraso, a causa de desperfectos en las vías. Están interrumpidas las redes de comunicaciones.

DE RUSIA

SERVICIO TELEGRÁFICO

COMBATES DE ARTILLERIA

POLA 5 (11 n.)

Comunicación oficial austro-húngara: En diferentes puntos del frente ruso desarrolláronse combates de artillería.

SERVICIO TELEGRÁFICO

LA OFENSIVA ALEMANA EN DVINSK

PETROGRADO 5

Oficial: En el frente Occidental sólo hubo ayer un intento de ofensiva enemiga, fácilmente rechazado en la región de Dvinsk, cerca de la aldea de Schischkovo, al Noroeste del lago Sventen.

En todo el resto del frente, inactivo en el Cáucaso, la situación es estacionaria.

DE TURQUIA

SERVICIO TELEGRÁFICO

LAS DERROTAS INGLESAS EN EL IRAK

NORDDEICH 5 (12 n.)

Parte oficial turca: En el frente del Irak nuestras tropas siguen persiguiendo al enemigo, que se retira en plena desorganización, y cogieron un vagón por remolcador, así como una gabarra cargada de provisiones y material de guerra de todas clases.

En el frente de los Dardanelos encalló, en Kerkikil Linau, un transporte enemigo que había sido atacado por nuestras granadas, mientras huía un torpedero.

En Seddulbahr arrojaron los enemigos, durante la noche del 2 al 3, numerosos torpedos aéreos contra nuestro centro y a la izquierda.

Nuestra artillería hizo blanco con cuatro granadas en un acorazado enemigo que bombardeaba Kayak Keopne. El acorazado suspenso su fuego y se alejó.

En Seddulbahr un avión militar derribó a un aeroplano enemigo, y lanzando bombas, obligó a huir a un acorazado enemigo.

LOS PRISIONEROS DEL EJERCITO ALEMAN

EL HAVRE 5

Las autoridades alemanas han tenido hasta ahora en secreto a los mozos belgas en edad de prestar servicio militar, obligándoles a no ausentarse de sus pueblos bajo las penas más severas.

Pero en estos momentos se agita la idea de hacerlos servir en el ejército alemán.

Se dice que con esta medida se obtendrán 60.000 soldados, muy a propósito para ciertos servicios auxiliares.

Muchos prisioneros rusos trabajan en la comarca de Brujas en la construcción de vías férreas.

CONFERENCIA FRANCOINGLESA EN CALAIS

PARIS 5

Una importante conferencia francoinglesa se ha celebrado ayer en Calais.

Asistían del lado inglés los ministros Asquith, Balfour y Kitchener; Archibald Murray, jefe del Estado Mayor, y Clarke, del Foreign Office.

Del lado francés, el presidente del Consejo, acompañado de M. Margerie, director político del Ministerio de Negocios Extranjeros; el general Gallieni, acompañado del general Graziani, jefe de Estado Mayor general; el almirante Lacombe y el general Joffe.

La conferencia comenzó a las dos y media de la tarde y terminó a las seis.

EN KOLDING ESTALLA UNA FABRICA DE MUNICIONES

COPENHAGUE 5

Según informes particulares recibidos en Kolding, una gran fábrica de municiones de Halle fué estallada. Los muertos son varios centenares.

La explosión de otra fábrica de municiones cerca de Djodjen fué evitada en el momento en que iba a ocurrir la catástrofe.

SUETOS

SERVICIO TELEGRÁFICO

EL AGOTAMIENTO ECONOMICO ALEMAN ES UN MITO

NAUEN 6 (1 m.)

Una brillante refutación a las afirmaciones inglesas y francesas acerca del agotamiento económico de Alemania es la última estadística, publicada en Octubre, de la fábrica de electricidad de Berlín, según la cual, el número de consumidores de fluido eléctrico es 3.371 veces mayor al número en Octubre de 1914.

El consumo de fluido, comparado con el del año anterior, aumentó en tres millones y 257 millones de kilovatios-hora. Esto es una demostración de que, en vez del quebrantamiento, que pretenden los enemigos, de la economía alemana, ésta sigue su desarrollo.

En el ejemplo de la falsas que son las afirmaciones inglesas.

EL CATEDRATICO DE LA UNIVERSIDAD DE LOVAINA, VICTOR BRANS, HA MUERTO

EL HAVRE 5

Ha muerto Víctor Brans, uno de los más famosos profesores de Lovaina.

Desempeñaba varias cátedras de lección semanal.

Historia contemporánea de Bélgica, Historia de la Geografía y Economía política, en que había sucedido a Carlos Perrin, y explicaba en el sentido de Le Play, teniendo por texto fundamental la Enciclopedia de León XIII.

Tenía suma autoridad, no sólo en Bélgica, sino en Alemania, y como Kurt y todos los sabios y profesores católicos de Bélgica, fué ferviente germanófilo hasta Agosto de 1914.

MUERTE DEL GENERAL CUVELIER

EL HAVRE 5

Ha muerto de súbita enfermedad el general Cuvelier, comandante de la retaguardia del ejército belga y una de las ilustraciones científicas del país.

Fuó muchos años profesor de la Escuela Militar y director de Estudios militares.

Pertenecía al Cuerpo de Ingenieros; creó a sus expensas, y lo regaló al Estado, el Militar y director de Estudios militares y en este último año solía decir de los alemanes: «Han destruido mi patria y me han robado mi Museo.»

Fuó presidente de la Sociedad de Geología de Bélgica.

SOCIEDAD

SUFRAGIOS

Todas las Misas que se celebren mañana en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen; pasado mañana en las Calatravas, Nuestra Señora de la Consolación y Oratorio del Espíritu Santo, y el día 9 en la del Salvador y San Luis Gonzaga, así como la Exposición del Santísimo Sacramento que durante todo el día 8 tendrá lugar en la Iglesia de Nuestra Señora de la Consolación, serán aplicadas en sufragio del alma de D. Julián Conde Luis (q. s. g. h.).

SAN NICOLAS

Hoy, festividad de San Nicolás, celebran sus días la marquesa de Velázquez, los marqueses de Montabo, Zugasti y Henríquez; condes de Peñalver y Rascón, y Sres. Rodríguez Abaytia, Sánchez Albornoz y Suárez Indán.

FALLECIMIENTO

En Marchena ha entregado su alma a Dios el Sr. D. Manuel Valero y Trappero. Enviarnos nuestro pésame a su familia.

EDUARDO MUÑOZ

Verifícase ayer tarde el entierro del notable periodista D. Eduardo Muñoz.

El acto constituyó una sentida manifestación de duelo.

Presidían el mismo los Sres. Moya, López Ballesteros, Gasset (D. Eduardo), Cilla, y por la familia, sus hermanos políticos señores Medrano (D. Ricardo) y Nicart.

En la comitiva, que era numerosísima, figuraban el ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra; el gobernador civil, Sr. Sanz y Escartín; los Sres. Bretón, Estelat, Millán Astray, Lhardy, Escudero (don Tirso), marqués de Valdeiglesias, Mazzanti, Serrano (D. Emilio), Benlure, Pla, Oliver, Gasset (D. Ramón), hermanos Quintanero y Perrin; Vicente Pastor, Fortuna, Salero II y otros toreros; los redactores de «El Imparcial», y una brillante representación del periodismo madrileño.

Reiteramos nuestro pésame a la familia del finado y a la redacción de «El Imparcial».

VIAJES

Han regresado a esta corte: De París, la marquesa de Viana; de Bilbao, la marquesa viuda de Casa-Torre; de Lasaete, el marqués de la Regalía; de Biarritz, el marqués de Audencia; de Campo de Criptana, el conde de las Cabezuelas, y de Llanes, D. José de Parres y Sobrino.

De Palma de Mallorca, los condes de Sallén y los marqueses de Ariany; de San Sebastián, la señorita Rosario Martínez de Trujillo; de Solares, doña Irene Ceballos de Sanz.

La condesa de Torre Mata, esposa del ex ministro demócrata D. Julio Burell, restablecida ya de su dolencia, después de la operación que la fué practicada en Málaga, ha regresado a esta corte.

La condesa viuda de los Andes está en Sevilla, pasando una temporada con sus hijos los marqueses de Villapanés.

Se ha trasladado de Llerena a Zafrá la condesa de la Corte.

Ha marchado a San Sebastián la marquesa de Prado-Alegre.

Se han trasladado: De San Sebastián a Valencia, los condes de Montornés, y de su finca de Trujillo a Jerez de la Frontera, la señora de Díez y sus hijos.

CONCIERTO STEFANIAI

Esta tarde, a las cinco y media, y con asistencia de la Familia Real, se celebrará en el teatro de la Zarzuela el primer concierto anunciado, en el que el gran pianista interpretará el programa siguiente:

PRIMERA PARTE

«Gran sonata en Fa menor, Op. 5: a) Allegro maestoso. Piu animato. b) Andante. c) Scherzo: Allegro energico. d) Intermezzo. e) Finale: Allegro moderato ma rubato. Piu mosso. Presto.—F. Brahms.

«Cuatro rapsodias en forma de sonatas (primera audición en España): 1. Rapsodia en Sol mayor, Allegro energico. 2. Rapsodia en Fa sostenido menor, Allegro vigoroso. 3. Rapsodia en Do mayor: Scherzo (vivace). 4. Rapsodia en Mi bemol menor (Dies irae).—E. von Dohnányi.

SEGUNDA PARTE

Nocturno en Fa mayor.—F. Chopin. Mazurca en Fa sostenido menor.—F. Chopin. Serenata húngara (manuscrito).—Stefaniai.

«Dos arias: a) Erikonig. b) Frühlingsglauben (primera vez en Madrid).—Schubert.—Liszt.

Valse Impromptu. Consolación en Re bemol mayor. Tarantela de brava sobre el tema de Auber «La marta de Policia».—F. Liszt.

INJUSTA PERSECUCION

LA CONFESIONALIDAD DE NUESTROS SINDICATOS

SERVICIO TELEGRÁFICO

En mi último artículo, quejándonos de que a nuestros Sindicatos se les nieguen los privilegios de la ley de 1906 sin decirnos por qué, exclamaba: «¿Qué razones son esas que un ministro da y los otros chachas susyas sin conocimiento de los intereses contra quienes se utilizan?»

Extraordinariamente hemos sabido esas razones, que seguramente «darmarán a todos los católicos».

Las referentes al Sindicato de Villaseca son que su capítulo I, art. 2.º; su capítulo II, art. 4.º, letra D; su capítulo VI, artículo 23, y su capítulo VIII, art. 53, «se oponen a lo preceptuado en la ley de Sindicatos».

Veamos esos artículos: «Capítulo I, art. 2.º Este Sindicato forma una entidad social católica; como entidad social civil, está sujeta a la ley de Sindicatos agrícolas, y como entidad católica, a la autoridad del Prelado diocesano.»

«Capítulo II, art. 4.º, letra D. Moralizar e instruir, agrícolas, social y religiosa, a los socios por medio de libros, revistas, conferencias y demás medios que sugiera el celo de la Junta directiva.»

«Capítulo VI, art. 26. Todos los cargos son a elección, excepto el consiliario, que será siempre el párroco.»

«Capítulo VIII, art. 53. Al consiliario corresponde el vigilar por el progreso moral y religioso de la Sociedad e imponer su veto a toda proposición contraria a la Religión y a las buenas costumbres, y asistir, con voz y voto, a las sesiones.»

Estas son las razones que el señor ministro de Fomento que ocupaba la poltrona en 16 de Febrero de 1914 alegaba contra ese pobre y honrado Sindicato, y que el señor Bugallá acaba de hacer suyas.

Advertimos que para otros Sindicatos también se alega el mismo obstáculo, lo mismo en esos tiempos que en los posteriores del Sr. Ugarte.

Hay, pues, un espíritu marcadamente antislavico en el Ministerio de Fomento desde hace años, y ese espíritu es el que está recogiendo el señor ministro de Hacienda actual.

Quiero ser bondadoso con el Sr. Bugallá y no suponerlo imbuido de un espíritu sectario, aunque los Sindicatos católicos de la provincia de Orense, feudo suyo, tienen grandes quejas de él y sus amigos.

Quiero suponer que, en su afán de despastrar Sindicatos, ha firmado, sin fijarse, los informes de Fomento.

Grave falta es la de firmar sin saber lo que se firma, como cualquier alcalde de montañesa; pero de hombres rectos, como supongo al Sr. Bugallá, es reparar las faltas cometidas; rechace el señor ministro esos disparatados informes de otros ministros y restablezca los fueros de la justicia.

No puede admitirse que esa contraria a ninguno de los fines que marca la ley de Sindicatos (y que además no lo prohibe), el que al lado de ellos se lleven fines morales e religiosos, como pueden llamarse artísticos, recreativos o científicos, o como se llaman en otros, con entera benevolencia de esos mismos ministros, fuesen socialistas, antislavicos, y antirreligiosos.

No le dicen sus sentimientos católicos al Sr. Bugallá que sin una base moral y religiosa los bienes materiales no tienen razón de ser?

No le dicen sus sentimientos de caridad cristiana que esos modestos consiliarios excitan en sus Sindicatos los sentimientos de amor a los humildes, y con ellos se están resolviendo problemas tan importantes como el de dar pan y comestibles baratos a los pobres, socorros en su vejez y enfermedades, proporcionarles fincas y medios de labrarlas, sacar a los labradores y colonos de manos de la usura y darlos iniciativas y ayudas que no tenían?

No le dice su patriotismo que ayudando a los desgraciados a encontrar en su país el pedazo de pan de que carecen se contendrá esa terrible emigración actual de más de 50.000 campesinos por año, y la mayor aún que se acerca al terminar la guerra?

No le dicen los números de su Ministerio que, gracias a la instrucción profesional que se da en los Sindicatos por esos peregrinos consiliarios y las personas que ellos aconsejan, aumenta rápidamente el bienestar de los ciudadanos, y con él el del país?

Sirva un ejemplo, señor ministro, para hacerlo ver, y pondré, como pudiera, poner cualquier otro, pues abundan, el de la Federación de Palencia, ya que con ella se empuja particularmente.

En 1913, año de su fundación, se adquirieron por sus modestos labradores 51 vagones de abonos minerales, y hoy, en su tercer año de vida, gracias a más de 150 conferencias sociales y profesionales, se han adquirido 261 vagones.

A la vez, su movimiento total de pesetas 209.910 en 1913, gira el año actual al rededor de cuatro millones de pesetas desde 1 de Enero.

No influye este resurgir de las Federaciones agrícolas más en los ingresos de su Ministerio y en el bienestar de la nación que los aumentos de contribuciones?

No enseña el camino que deben seguir los ministros de Fomento y de Hacienda celosos del bien de la Patria?

Y cómo se ha conseguido esto? Se ha conseguido con el sacrificio de esos modestos consiliarios que se trata de arrancar de nuestros Sindicatos; se ha conseguido con su acción y su ejemplo para despertar energías dormidas y adormecer vigias despiertas, cosa que sólo ellos saben, pueden y deben hacer; por eso, en los Sindicatos neutros, ni en España ni en el extranjero, podrá encontrar el señor ministro muchos ejemplos como los de nuestros Sindicatos, porque les falta precisamente ese fin religioso y moral, base y fundamento de toda prosperidad material, porque la buena conducta y el temor a las leyes divinas, que no se conciben, como nuestros ministros y otros que no lo son conciben las humanas, es orden y paz, tranquilidad y trabajo, amor y sacrificio, necesario todo para la prosperidad de los pueblos.

LA TEMPORADA DEL REAL

El nuevo empresario del teatro Real ha comenzado ya a realizar gestiones encomendadas a la pronta realización de sus proyectos para la próxima temporada, con la actividad que exige lo avanzado de la estación.

Anteayer tuvo el honor de ser recibido por S. A. la Infanta Doña Isabel, que acogió al Sr. Casali y a su esposa, la eminente soprano María Lloer, con el cariñoso interés que en asuntos de arte demuestra siempre la augusta señora.

El Sr. Casali, que cuenta con la cooperación artística de las primeras figuras de la compañía que ha actuado en la Zarzuela, propúese sumar a estos valiosísimos elementos otros eminentes, a cuyo fin saldrá uno de estos días para Italia con el exclusivo objeto de comprobar personalmente el mérito de los artistas que están para ser contratados.

No pasarán muchos días sin que la Empresa del Real dé un avance de la lista de la compañía que ha de actuar en la próxima temporada.

INFORMACION DE LA CASA REAL

CACERIA EN LA CASA DE CAMPO

LA PRINCESA DE SALMSALM

Sus Majestades los Reyes D. Alfonso y Doña Victoria y Sus Altezas los Infantes Doña Luisa, Doña Beatriz, D. Carlos y el Príncipe Raniero, pasaron el día cazando en la Casa de Campo.

A la cacería asistieron, invitados por el Rey, el duque de Tarancón, los marqueses de Viena y Nájera, los condes de Maqueda, Peña Ramiro y Maza, y D. Joaquín Santos Suárez.

Antes de salir para el lugar de la cacería les Readas personas y sus acompañantes oyeron Misa a las ocho y media en el oratorio particular del salón de Tapices.

Seguendo la costumbre de todos los domingos, comió, reunida en el Alcazar, toda la Familia Real, asistiendo después a una sesión de cinematógrafo.

Ha marchado a Gibraltar, para reunirse con su augusto esposo, S. A. la Princesa de Salm-Salm, que fué despedida en la estación por los Reyes y todos los Infantes.

PIDASE EN TODAS PARTES.

Cepa Rhin.

Cepa Borgosa.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.

Antes botellas en Ojama. Depósitos en todas las capitales. Oficina central: Sagasta, 4. Teléfono 2.180.



MITINES Y ASAMBLEAS

POR LAS NUEVAS TARIFAS DE TRANVIAS

POR EL ABARATAMIENTO DE LAS SUBSISTENCIAS

En Madrid.

En el teatro Romea se ha celebrado un mitin para pedir a los Poderes públicos el pronto establecimiento de las nuevas tarifas.

Después de exponer el presidente, señor Río, el objeto de la reunión, el Sr. Artero, en representación de los vecinos del Puente de Vallecas, y otros, en nombre de los vecinos de Chamartín de la Rosa y Carabanchel Bajo, y el Sr. Uscor, en nombre de la Federación de propietarios y comerciantes del extrarradio, expusieron las ventajas que proporcionarían a Madrid la rebaja.

El Sr. Muñoz Suela, en representación de los concejales, censuró a los diputados por Madrid, que, a excepción del Sr. Alesanco, no se han ocupado del asunto.

El Sr. Alesanco censuró al Gobierno, que no satisficiera esta legítima aspiración, y ofreció su apoyo.

El Sr. Cano hizo el resumen, y leyó las conclusiones.

El encarecimiento de las subsistencias.

Organizado por varias Sociedades obreras, se celebró ayer tarde, en la Casa del Pueblo, un mitin de protesta contra el encarecimiento de las subsistencias.

Hicieron uso de la palabra varios oradores.

SERVICIO TELEGRÁFICO

CASTELLÓN 5

En el Centro Obrero se ha celebrado un mitin, con asistencia del numeroso público. En él se acordó pedir al Gobierno el abaratamiento de las subsistencias, la realización de obras que resuelvan la aguda crisis de los trabajadores y la inmediata aprobación de varias leyes que les son favorables.

También se acordó que se gestione la importación del cáñamo adquirido en Italia por los fabricantes de alpargatas de esta plaza.

CORUNA 5

En el teatro Rosalía de Castro se ha celebrado una asamblea magna para pedir a la Diputación provincial que garantice el 3 por 100 de los intereses del capital que se trata de invertir en el tendido de una vía para el proyectado tranvía eléctrico de Coruña a Betanzos.

En el Ayuntamiento se organizó la numerosa manifestación, que ha recorrido las calles, formada por la Corporación municipal, bajo mazas, y por representantes de todos los Municipios de la provincia, entidades y fuerzas vivas.

Se pronunciaron varios discursos. Una Comisión de manifestantes visitó después al gobernador para recabar su apoyo.

PAMPLONA 6

La Federación obrera ha celebrado un mitin en las nuevas escuelas.

Acordándose varias conclusiones, pidiendo el abaratamiento de las subsistencias, y que se dicten leyes que mejoren las condiciones económico-sociales de la clase obrera.

SUCESOS

Una cox.—Francisco Díaz Martínez, de cuarenta y seis años, domiciliado en Reñón, 28, segundo, sufrió heridas de pronóstico reservado, producidas por una cox que le dió una caballería.

Sustracción.—La portera de la casa número 33 de la calle del Gobernador, Pascuala Alonso Molinero, fué a hacer una visita frente a su domicilio, y mientras tanto la robaron 280 pesetas del cajón de una cómoda.

Intento de suicidio.—María Sansó, de veintisiete años, sirvienta, que vivía en Ponzano, número 2, portera, intentó suicidarse ingiriendo varias pastillas de sublimado. Pasó al Hospital de la Princesa.

Atropello.—En la calle Mayor fué atropellado por un tranvía Mariana Cascales, de sesenta y seis años, habitante en Alcalá, 57.

Se la trasladó al Dispensario de urgencia de la Plaza Mayor, donde los médicos de guardia, Sres. Rodríguez y Lestache, la apreciaron con fusión de escasa importancia en la región lumbar.

Intoxicación.—El niño de quince meses Vicente Piedra López, que vive en la calle de la Cabeza, número 8, se intoxicó con un trozo de anilina.

La intoxicación no es grave.

Atropello.—En la calle de Antonio López fué atropellado por un caballo Inocencia Fernández García, de sesenta y un años de edad, sufriendo varias lesiones de pronóstico reservado, de las que fué asistida en la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa.

Herido grave.—En su domicilio, calle de San Pedro Mártir, 12, segundo, fué imputado por los sufrimientos de una dolencia crónica, intentó poner fin a su vida Ramón Fidalgo Alonso, de sesenta y nueve años, causándose dos puñaladas en el cuello.

Asistido con urgencia por los facultativos de la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa, fué trasladado en grave estado al Hospital Provincial.

Intoxicación.—Lo fué Leonor Ballesteros Palomares, de veintidós años, en la calle de Lorenzo Alvarez, número 9, por haber ingerido equivocadamente cierta dosis de sublimado.

Cafada.—En su domicilio, Paloma, 24, tercero, se cayó Dolores Sesmero, de cincuenta y cuatro años, sufriendo una herida contusa en la región occipital.

Atropello.—José Serna Lorente, de veintinueve años, jornalero, fué atropellado en la calle de López de Hoyos por un carro, al cual intentó subir, produciéndose una grave herida, con desgarramiento, en el pie derecho.

Pasó al Hospital de la Princesa.

Las coxas.—En la Casa de Socorro sustraída de la Inclusa fué asistida Manuela Ruiz David, de cincuenta y ocho años, que padecía síntomas de envenenamiento producido por tomar setas, en su domicilio, Moratines, 8.

MERCADOS NACIONALES

COTIZACIÓN DE GRANOS

VALLADOLID 4. Trigos.—No ha variado el estado de este negocio. Se sigue pretendiendo aquí Arvaldo, Olmedo, Nava del Rey, Medina y Cantalapa, a 60 1/2; Ríoseco a 59, y lo mismo Villadrón.

Se ve, pues, que aunque flojo, no hay gran variación en precios. Las ofertas, más abundantes, demanda, nula.

Sin operaciones.

Al detall hubo hoy por el Canal 100 fanegas a 59 3/4, y en el Arco 100 a 60.

Barcelona sigue comprando algo entre 59 y 60 reales en estaciones de procedencia. Centeno.—La oferta vendedora en plaza y en estaciones de Salamanca y Avila cotiza a 47; Roa y Peñafiel a 46.

Sin operaciones. Al detall, las entradas, 80 fanegas a 48 reales.

Cobada.—Hay ofertas de varias procedencias a 30 reales las 70 libras.

No se conocen operaciones.

Avena.—A 29 1/2 reales fanega.

Yeros.—A 42 ofrecen aquí, y en Peñafiel a 40.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

BARCELONA 4.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

Se vendieron trigos de Jadraque y Peñafiel a 59 1/2. Llegaron 81 vagones trigo, uno harina, dos avena y cuatro cobada.

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

DIA 6.—LUNES Santos Emiliano y Bonifacio, mártires; San Nicolás de Bari, Obispo y confesor, y Santos Dionisia, Dativá y Leoncia, mártires.

La Misa y Oficio divino son de San Nicolás de Bari, con rito doble y color blanco.

Adoración Nocturna.—San Isidro. Corte de María.—Nuestra Señora de Co. yadonga, en su parroquia, ó en San Luis, y de Atocha, en el Buen Suceso.

Cuarenta Horas.—Religiosas Jerónimas. Santa Iglesia Catedral.—A las ocho, Misa de Comunión para la Pía Unión.

Capilla del Santísimo Cristo de San Gil.—Al anochecer. Ejercicios con sermón.

Jerónimas de la Concepción (Liria) (Una vez a la semana).—A las ocho, Misa de Exposición; a las diez, la Mayor, y por de tarde, a las cuatro y media, continúa la Novena de la Inmaculada, predicando el P. Jerónimo de Benito; Bendición y Reserva.

Continúan las Novenas anunciadas.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

ESPAÑOL.—(53.º de abono).—A las nueve y tres cuartos (especial, a precios especiales), Anibal y Canciones epigramáticas por Amalia Isaura.

LARA.—A las seis y media (doble). El abuelo (dos actos).—A las diez (quinto tomo de moda, función completa), Fantasmas (dos actos) y A la orilla del libro.

APOLLO.—A las seis (sencilla). El amigo Melquiades.—A las siete y cuarto (sencilla). La mazorca roja.—A las diez y cuarto (sencilla). El nido del principal.—A las once y tres cuartos (sencilla). Diana cazadora, ó Pena de muerte al amor.

ZARZUELA.—A las cinco y media, concierto Stefanjai.—A las diez y media, La espuma del champagne.

COMICO.—A las diez y cuarto, El gusano de luz (reformada) y La casa de Quirós (dos actos).

PRICE.—A las nueve en punto (función completa), El oficial de guardia y El Cristo de la Vega.

ESLAVA.—A las seis (doble). La invitación al vals (tres actos).—A las diez y media (doble). El capricho de las damas (tres actos).

INFANTA ISABEL.—A las seis, El amigo Teddy.—A las diez, Sor Simona.

CERVANTES.—Compañía Simó-Raso.—A las seis y media (sección verídica). Las cosas de la vida (dos actos).—A las diez y media (doble). Pastor y Borrego (dos actos en cuatro cuadros).

BANCO DE ESPAÑA

ACTIVO

Oro en Caja: Del Tesoro 80.865,61; Del Banco 854.850.933,69; Consignado para pago derechos Aduanas 4.834,26.

Corresponsales y agencias del Banco en el extranjero.

Del Tesoro 9.365.912,50; Del Banco 90.9 4.731,63; Plata 760.255.607,60; Brouse por cuenta de la Hacienda 3.281.098,50; Ascipio al Tesoro público, ley de 14 de Julio de 1891 8.970.480,03; Pagares del Tesoro, ley de 2 de Agosto de 1899 130.000.000; Descuentos 400.600.000; Pólizas de cuentas de crédito 187.559.816,60; Créditos disponibles 76.579.510,82; Pólizas de cuentas de crédito 354.901.890,85; Créditos disponibles 183.342.944,91; Pagares de préstamos con garantía 15.257.377; Otros efectos en Cartera 4.932.900,74; Corresponsales del Banco 14.508.102,12; Obligaciones del Tesoro a sujeción 344.431.519,26; Acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos 10.800.000; Acciones del Banco de Estado de Marruecos, oro 1.154.925; Bienes inmuebles 18.180.058,35; Operaciones en el extranjero por cuenta del Tesoro público 4.985.189,10; Tesoro público, su cuenta corriente, plata 63.951.620,30.

PASIVO

Capital del Banco 150.000.000; Reservas de reserva 23.000.000; Bienes en circulación 2.057.160.275; Cuentas corrientes 673.981.004,64; Cuentas corrientes en oro 1.925.514,42; Cuentas corrientes oro, para pago de derechos de Aduana 1.824,26; Depósitos en efectivo 10.198.032,90.

Tesoro público

Su cuenta corriente, plata 8.034.467.336,38; Por pago de intereses de Deuda perpetua al 4 por 100 4.612.791,76; Por pago de amortización e intereses de Deuda amortizable al 5 por 100 219.746,69; Por pago de amortización e intereses de Deuda amortizable al 4 por 100 219.746,69; Por pago de amortización e intereses de Obligaciones sobre la renta de Aduanas 219.746,69; Por pago de Deuda exterior en oro 9.446.773,11; Suscripción a títulos de Obligaciones del Tesoro, R. D. 4 de Junio de 1915 2.145.886,02; Reservas de contribuciones.—Para pago de la Deuda perpetua interior 42.837.010,25; Mantas para pagar, intereses y otras obligaciones a pagar 30.961.157,08; Ganancias y pérdidas.—Realizadas 24.759.929,92; No realizadas 2.203.315,31; Diversas cuentas 41.099.896,62.

Tipos de interés.—Descuentos, Préstamos y Créditos con garantía, a 4 por 100.—De ditos personales, 5 1/2 por 100.

IV ANIVERSARIO EL SEÑOR DON JULIAN CONDE LUIS

DOCTOR EN DERECHO Falleció en Madrid el 8 de Diciembre de 1911 A LOS 29 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad R. I. P.

Sus distinguidos padres, D. Modesto Conde Caballero y doña Vicenta Luis Delgado; su abuela, doña Micaela Caballero; su hermano, D. Modesto; tíos, primos y demás parientes.

RUEGAN a sus amigos encomienden su alma a Dios.

En todas las Mises que se celebren el día 7 del corriente en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, el 8 en las Calatravas, Nuestra Señora de la Consolación y Oratorio del Espíritu Santo, y en el del Sagrado y San Luis Gonzaga, así como en la Exposición del Santísimo Sacramento que durante todo el día 8 tendrá lugar en dicha Iglesia de Nuestra Señora de la Consolación, serán aplicadas en sufragio del alma de dicho señor.

Los Excmos. Pro-Nuncios de Su Santidad, Cardenales de Toledo y Sevilla, Excmos. Sres. Obispos de Madrid-Alcalá, León y Palencia, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Almacén de Tejidos

SEVILLA, 16. Primeros labrados novedad. Lencería, Franjitas, trajes punto lana, venta exclusiva de la marca VIGOR, higiénicos 4-penequillas. Géneros blancos. Alfombras, Tapices.

Arenal, 20.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA

Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernabé, 11 (Gomifiería).

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA

Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos debido al numeroso é instruido personal.

PARA LA CORRESPONDENCIA, VICENTE TENA, escultor.—VALENCIA

Librería Clásica y Científica

J. A. GRANDA.—Apartado 594 Lima-Perú.—Fundada el año 1870

LOS PAGOS SON ADELANTADOS

Solicita catálogos de Librerías, útiles de escritorio y artículos del culto, con indicación de precios y descuentos, así como también muestras de periódicos, por tener una sección especial de diarios, revistas y publicaciones periódicas.

SEÑORES ANUNCIANTES

PEPID TARIFAS GRATIS A ESTA EMPRESA ANUNCIADORA, QUE DISPONE DE COMBINACIONES VENTAJOSAS EN LOS PERIÓDICOS DE MADRID

También se hacen descuentos en las esuelas que se encarguen a esta Casa para todos los periódicos.

OFICINAS DE PUBLICIDAD DE JOSÉ DOMÍNGUEZ LUQUE

Plaza del Matute, 2, 1.º.—Teléfono 2.895.

El dueño de estas oficinas avisa al público que es ajeno en todo a otro señor del mismo nombre y apellido, dueño del Noticiero Universal.

NOTA.—Estas oficinas sólo se dedican exclusivamente a todo lo referente a publicidad.

Leandro Herreros y C.º

EMPRESA CENTRAL DE ANUNCIOS

Pelayo, 6, 1.º planta.—Madrid

Turrones, 2.50 kilo. Gran surtido. F.º Bolsa, 10

SALDO CALZADO

Botas de ternera... 13; Botas contra frío... 4,25; Zapatos de piel... 1,25; Botas para hombre... 11; Brodequines novedad para señoras, desde 10 pesetas.

Espos y Misa, 20, 1.º Vía de Romanones 14, 1.º planta. Ved kiosko frente Apote.

POSICIONES DE LA MUJER EN LOS MOVIMIENTOS DEL CRISTIANISMO

CONFERENCIA PRONUNCIADA ANTE LA UNION DE DAMAS ESPAÑOLAS

Por el M. R. P. CALASANZ RABAZA

ASISTENTE GENERAL DE LAS ESCUELAS PIAS Y CAPELLÁN DE HONOR Y PREDICADOR DE S. M.

Prelo: UNA PESETA De venta en el kiosco de El Bazar

Los Tiroleses, EMPRESA ANUNCIADORA Romanones, 7 y 9

Anuncios breves y económicos

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de diez palabras, pagándose cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración.

VARIAS

GALLETAS para peques. Muy apropiadas y económicas para los de casa y guardería. Comida granulada para perros. EL MATERIAL AGRIOLA: Zafalidos, núms. 11 y 13, ZILBAO.

UNGUENTO MAGIOLU suprema calidad, Juncos, tres días. Drogas, for. mazas, Plaza de San Ildefonso, 4, Madrid.

NECESITAN TRABAJO

PRÁCTICANTE MODERNA, Cirugía, buena conducta, desea colocación. Informar: Marqués Urquijo, 40, bajo.

JOVEN necesitado se busca cualquier clase de trabajo. Leganitos, 12 y 14, quinto número 3.

SEÑORA buenas modas se ofrece compañía ó diversiones en casa propia. Costanilla, Desamparados, 2, bajo derecha.

PROFESOR de primera y segunda enseñanza, repatriado por causa de la guerra, desea lecciones ó traducciones. Angel Jordán, Alcalá, 187, segundo izquierda.

SACERDOTE graduado, con mucha práctica, da lecciones de primera y segunda enseñanza a domicilio. Razón: Príncipe, 7, principal.

JOVEN instruido, bilingüe en francés, solicita cualquier trabajo. Argoncha, 19, portera.

SEÑORA repatriada ofrece hacer toda clase de composiciones y traducciones económicas. Modas y trabajos a domicilio al más bajo precio, atendiendo con respeto a una postal a José María, calle de Bravo Murillo, núm. 22, planta 1.ª.

SEÑORA formal, de veintidós años, desea cargo en oficina, sabiendo contabilidad. Razón: Bahona de los Doctores, 4, número interior.

SEÑORITA de compañía ofrece buena casa. Babe piano. Ovar, 8.

DOS JOVENES, sabiendo contabilidad mercantil, ofrecen colocación. Galdo, 2, primero.

OFRESE seño rica dependiente comercio, en formal, editora rifa ó acompañar señoras. San Andrés, 1, duplicado.

SOLEDAD GONZALEZ costurera y costurera, se ofrece para trabajar en su casa ó a domicilio. Journal módico. Espino, 5.

PERSONA formal, de veintidós años, desea cargo en oficina, sabiendo contabilidad. Razón: Bahona de los Doctores, 4, número interior.

SE NECESITAN un licenciado en Ciencias, tres agentes y dos buenas oficinas de modista.

SE OFRECEN toda clase de obreros de ambos sexos, Carrera de San Jerónimo, 29.

Horas de oficina: de siete a ocho.

Cuota de inscripción para los que se ofrecen y no sean mutualistas, 0,15 pesetas.

Carrera de San Jerónimo, 29, primer. Teléfono 4.889.

AGENCIA DE ANUNCIOS: LA PUBLICIDAD: Calle de León, núm. 2.

THE ALGE SCHOOL Escuela Moderna de Lenguas Vivas FUNDADA EN 1900 PRECIADOS, 12, y GALDO, 3 (entrada por Galdo) DIRECTOR: LEO VON CARSTENN LICHTERFELDE Profesores competentes nativos de la nación cuyo idioma enseñan Francés, inglés, alemán, italiano, español. METODO ALGE PRECIOS MODICOS Clases particulares y alternas. Clases diarias y alternas generales.

AVISO :-: Vestir al desnudo :-: AVISO

A los Roperos Reina Victoria, Santa Rita, Conferencias y personas caritativas

Les interesa saber que por muy poco dinero adquirirán muchos géneros para su benéfico fin en el Almacén de Tejidos La Brasileña que, a pesar de las actuales circunstancias, sigue vendiendo baratísimo, como puede verse en la adjunta nota.

100, Fuencarral, 100. — LA BRASILEÑA. — Precios fijos. — Teléfono 4.765